

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL FOSALUD EN LA UNIDAD DE SALUD ZACAMIL.

22 DE SEPTIEMBRE DE 2005.

QUISIERA HABLARLE A SERGIO PRIMERO, ME HA IMPRESIONADO MUCHO SERGIO, SERGIO FAJARDO, NUEVE AÑOS, CUARTO GRADO Y HA VENIDO A AGRADECER UNA DE LAS OBRAS QUE A MI MAS ME EMOCIONA COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, QUE ES FOSALUD.

EL DOMINGO, SEGURAMENTE VISTE EN LA CADENA DE TELEVISION, MI DISCURSO ANTE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS EN NUEVA YORK, Y CUANDO HABLABA AL MUNDO, TOQUE DOS TEMAS FUNDAMENTALES QUE PARA MI SON IMPORTANTES.

UNO, EL PLAN SOCIAL, EL PLAN "OPORTUNIDADES" QUE INCLUYE FOSALUD, Y DESPUES HABLE DEL PETROLEO, USTEDES SABEN EL DOLOR DE CABEZA DE ESTE TERREMOTO PETROLERO QUE TIENE EL MUNDO.

CUANDO TERMINE EL DISCURSO, HABIAN VARIOS JEFES DE ESTADO, EN LA PARTE DE ATRÁS, EN ESE FAMOSO PODIUM DONDE HABLAMOS LOS JEFES DE ESTADO, ATRÁS ESTAN ESPERANDO EL RESTO DE LOS QUE VAN HABLAR, ENTONCES ME PREGUNTARON POR FOSALUD, Y ME DIO MUCHO GUSTO PORQUE EL TEMA LO ESTAMOS INTERNACIONALIZANDO Y LES EXPLICABA EL OBJETIVO DE FOSALUD.

YO QUISIERA COMENTARLES ESTE DIA, QUE UNO DE LOS PROGRAMAS MÁS IMPORTANTES DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ES FOSALUD. FOSALUD INCLUIDO EN EL PLAN PRESIDENCIAL "OPORTUNIDADES".

FOSALUD PRETENDE QUE LA GENTE TENGA ATENCION A CUALQUIER HORA DEL DIA. YO PLATICO CON LA GENTE, PUES ESTOY TODOS LOS DIAS EN EL INTERIOR DEL PAIS, HOY ESTUVE EN SAN MIGUEL, HE ESTADO EN ALGUNAS COMUNIDADES EN LA TARDE, Y HOY ESTOY AQUÍ CON USTEDES, EN ESTA UNIDAD DE ZACAMIL Y MAÑANA VOY AL INTERIOR DE LA REPUBLICA Y LA GENTE ME ESTA PIDIENDO FOSALUD, Y VAMOS A TENER FOSALUD.

PORQUE HOY PRECISAMENTE ESTAMOS PRACTICAMENTE CERRANDO EL CICLO METROPOLITANO Y NOS VAMOS A SAN MIGUEL, Y NOS VAMOS AL INTERIOR DEL PAIS, LUGARES DE UNA GRAN CONCENTRACION QUE NECESITAN DE LOS SERVICIOS DE SALUD.

"OPORTUNIDADES" CUENTRA CON CINCO COMPONENTES, LOS CUALES YA ESTAN DANDO RESULTADOS, ENTRE ELLOS "JÓVENES", ESTAMOS ENTREGANDO DEPORTEVÍAS PARA



CONTRIBUIR A BAJAR LOS INDICES DELINCUENCIALES Y EVITAR EL OCIO. EL PROGRAMA PRESIDENCIAL “FUTBOLISTA INTEGRAL”, QUE NOS VA A DAR BUENOS FUTBOLISTAS EN ESA ACADEMIA INTEGRAL.

“CONÉCTATE” YA TENEMOS 250 ESCUELAS DEL SISTEMA NACIONAL DE EDUCACIÓN, CUENTAN YA CON ACCESO A LA RED MUNDIAL DE INTERNET.

“TU CRÉDITO”, A TRAVÉS DEL BMI, INICIÓ YA CON LOS MICROCRÉDITOS PARA LOS PEQUEÑOS EMPRESARIOS, VAMOS A DAR EN CUATRO AÑOS, 100 MIL CREDITOS.

“RED SOLIDARIA”, CON PROGRAMAS ESPECIALES PARA EL COMBATE A LA EXTREMA POBREZA, LO QUE NOS VA A PERMITIR LLEVAR SERVICIOS BASICOS AL INTERIOR DEL PAIS, ESPECIALMENTE A LOS MUNICIPIOS MAS DEPRIMIDOS Y POR SUPUESTO EL FOSALUD.

EL FOSALUD YA CUENTA CON SEIS UNIDADES DE SALUD FUNCIONANDO LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS AL AÑO Y DESDE EL 11 DE AGOSTO QUE ABRIMOS LA PRIMERA UNIDAD DE SALUD CON HORARIO EXTENDIDO, SE HAN BRINDADO MÁS DE NUEVE MIL CONSULTAS DE ATENCIÓN EN ESAS UNIDADES.

ESTA NOCHE LE ESTAMOS ENTREGANDO AL PUEBLO SALVADOREÑO, LA SÉPTIMA UNIDAD DE SALUD, QUE CUENTA CON HORARIO EXTENDIDO. A FINALES DE ESTE AÑO, ESPERAMOS TENER HABILITADOS 20 CENTROS DE ATENCIÓN CON PUERTAS ABIERTAS DURANTE LAS 24 HORAS DEL DIA Y 40 UNIDADES DE SALUD CON ATENCIÓN LOS FINES DE SEMANA.

PERO ADEMAS, VAMOS A TENER A PARTIR DE OCTUBRE Y ASI ME LO PROMETIO EL DOCTOR LARA, EL SERVICIO ODONTOLOGICO LOS FINES DE SEMANA, AQUÍ HAY ODONTOLOGOS, ENTIENDO QUE NOS ACOMPAÑAN, QUE LEVANTEN LAS MANOS LOS ODONTOLOGOS QUE ESTAN ACA, YO LES TENGO QUE CONFIAR QUE SOY MIEDOSO DE LOS DENTISTAS.

PERO QUIERO FELICITARLOS PORQUE EL FOSALUD ESTABA DISEÑADO PRECISAMENTE PARA QUE LOS PROFESIONALES JOVENES COMO USTEDES, ENCONTRARAN UN EMPLEO, Y LO ESTAN ECONTRANDO EN FOSALUD Y A MI ME ALEGRA PORQUE HEMOS LOGRADO VARIAS COSAS.

PRIMERO, ATENDER A LA GENTE, ACERCAR LA SALUD A LA GENTE, SEGUNDO, ESTAMOS GENERANDO EMPLEO EN JOVENES PROFESIONALES QUE SE HAN ESFORZADO TANTOS AÑOS Y QUE AL SALIR DE LA UNIVERSIDAD NO ENCUENTRAN UN EMPLEO, FOSALUD LO ESTA HACIENDO.



QUISIERA CONTARLES COMO SURGE FOSALUD, CUANDO YO ESTABA REALIZANDO LA GIRA “HABLEMOS CON LIBERTAD”, MIENTRAS AQUÍ EN LA CAPITAL LOS POLITICOS SE PONIAN A DISCUTIR TEMAS POCOS TRASCENDENTALES PARA LA POBLACION, PORQUE GENERALMENTE LAS DISCUSIONES ENTRE LOS POLITICOS, SON ADEMAS DE ABURRIDAS, SON DISCUSIONES QUE NO RESUELVEN LOS PROBLEMAS DEL PAIS.

YO ME DEDIQUE A REALIZAR LA GIRA Y A ESCUCHAR A LA GENTE, HABLEMOS CON LIBERTAD HA SIDO LA EXPERIENCIA ENRIQUECEDORA MAS GRANDE QUE HE TENIDO EN MI VIDA, Y QUE NO SOLO SENSIBILIZO A ESTE SERVIDOR DE USTEDES EN LOS 262 MUNICIPIOS DEL PAÍS, SINO QUE LA GENTE ME PEDÍA QUE LAS UNIDADES DE SALUD ATENDIERAN LAS 24 HORAS Y DURANTE TODOS LOS DÍAS DEL AÑO.

ANTE ESA PETICIÓN, LLAME A UN GRUPO DE EXPERTOS Y LES DIGO, MIREN, YO NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD PUBLICA DEL PAIS; PERO NO SOLAMENTE TENGO QUE DECIRLE AL PAIS QUE NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, TENGO QUE DECIRLE AL PAIS, QUE MAS VOY HACER POR LA SALUD.

PLANTEAMOS EN EL PLAN DE GOBIERNO “PAIS SEGURO”, LA NECESIDAD DE CREAR UN MECANISMO QUE PERMITIERA HACER REALIDAD ESA PETICIÓN DE LA POBLACIÓN, YA QUE A TRAVÉS DEL PRESUPUESTO DEL MINISTERIO ERA IMPOSIBLE.

LUEGO QUE LLEGUÉ A LA PRESIDENCIA, A DONDE ME LLEVARON TODOS LOS SALVADOREÑOS, NOS PUSIMOS A TRABAJAR PARA CREAR EL FOSALUD, EL CUAL FUE APROBADO EN LA ASAMBLEA Y HOY YA ES UNA REALIDAD.

Y ESTA NOCHE USTEDES SON TESTIGOS DE QUE SU PRESIDENTE CUMPLE SUS PROMESAS.

SERGIO ALFONSO, EFECTIVAMENTE, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, ES LO UNICO QUE VALE.

HOY LE DECIA A LA GENTE DE SAN MIGUEL, QUE SI HAY ALGO QUE ME SATISFACE ES ENTREGAR OBRAS Y ES LO QUE HAGO TODOS LOS DIAS, PERO NO ESTAMOS ENTREGANDO OBRAS, QUIZAS TALVEZ AQUÍ EN LA CAPITAL NO LAS VEAMOS GRANDES, PERO EN EL INTERIOR DEL PAIS, ESE PROYECTO DE AGUA, ESA UNIDAD DE SALUD, ESA ESCUELA ESTÁ CAMBIANDO VIDAS.

COMO HA DICHO EL MINISTRO DE SALUD, EL DOCTOR MAZA, ESTA NOCHE CERRAMOS “CON BROCHE DE ORO” LA AMPLIACIÓN EN LA GRAN ZONA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR; Y AHORA NOS TOCA IR A TODOS LOS RINCONES DEL PAÍS, DONDE NECESITAN HORARIOS AMPLIADOS.



ESTIMADOS AMIGOS, ESTIMADOS PROFESIONALES DE LA MEDICINA:
ESTA UNIDAD DE SALUD EN ZACAMIL, CUBRE UNA POBLACIÓN DE CASI 100 MIL HABITANTES, QUE VIENEN DE LOS MUNICIPIOS DE MEJICANOS, AYUTUXTEPEQUE Y OTRAS ZONAS CERCANAS.

PRÓXIMAMENTE LOS HABITANTES DE ESTA ZONA Y DE OTRAS, DONDE YA FUNCIONA EL FOSALUD, CONTARÁN CON ATENCIÓN ODONTOLÓGICA LOS FINES DE SEMANA. ASIMISMO CON EL FOSALUD, ESTAMOS GENERANDO FUENTES DE TRABAJO, YA QUE EN CADA UNIDAD, SE CONTRATA PERSONAL PARA ATENDER LOS NUEVOS HORARIOS.

NUEVAMENTE LES ENTREGO UNA PROMESA CUMPLIDA, LO CUAL ABONA A LOS COMPROMISOS DEL MILENIO A LOS QUE NOS ACERCAMOS CON CADA LOGRO QUE TENEMOS.

POBLADORES DE ZACAMIL Y DE TODA ESTA ZONA, ESTIMADOS AMIGOS, HOY LES DIGO CON OBRAS Y NO SÓLO CON PALABRAS, QUE EL SALVADOR VALE LA PENA.

GRACIAS SERGIO POR TUS PALABRAS, QUIZÁS VAS A SER UN BUEN DIPUTADO, A LO MEJOR HASTA PRESIDENTE, TIENE MADERA SERGIO.

QUISIERA AGRADECER AL PERSONAL DE FOSALUD, DESDE SU DIRECTOR EJECUTIVO, DESDE SU JUNTA DIRECTIVA, ESPECIALMENTE A LOS MÉDICOS.

HOY EN LA PRENSA ESTÁN DICIENDO, BUENO ES QUE NO ALCANZA, MUCHA GENTE ESTA LLEGANDO, YO ME SIENTO FELIZ QUE ESO LO DIGAN EN LA PRENSA, PORQUE ESTAMOS ATENDIENDO A LA GENTE, Y ESO QUIERE DECIR QUE LA GENTE ESTÁ TRABAJANDO NORMALMENTE EN EL DÍA Y APROVECHANDO LOS HORARIOS DE LA NOCHE.

QUIERO AGRADECER A LOS PROFESIONALES, HAY UN MEDICO AQUÍ, QUE EN LA UNIDAD BARRIOS TOMÓ LA PALABRA Y ME DIJO UNAS PALABRAS QUE ME IMPACTARON MUCHO; ME DIJO QUE LES ESTÁBAMOS CUMPLIENDO.

VAMOS A SEGUIR POR EL INTERIOR DEL PAIS, Y AUNQUE NO LO HE PROMETIDO, YO LE DIJE AL MINISTRO Y AL DIRECTOR EJECUTIVO DE FOSALUD QUE VOY A ESTAR EN TODAS LAS INAUGURACIONES DE FOSALUD, PORQUE ESTE ES MI GRAN PROYECTO SOCIAL.

FOSALUD VA A MEJORAR LA SALUD PÚBLICA DEL PAIS, HAY QUE TENER PACIENCIA, CUANDO LLEGUE EL DOCTOR MAZA A PEDIRME MAS PLATA TODOS LOS AÑOS; EL OTRO AÑO ABRÁ UN AUMENTO PARA LOS EMPLEADOS PÚBLICOS, SON 40 MILLONES DE DOLARES, SI LOS DIPUTADOS ME APRUEBAN EL PRESUPUESTO.

YA CONOCEN LA HISTORIA Y EL CALVARIO QUE ME TOCA Y QUE ME HA TOCADO DESDE QUE SOY PRESIDENTE, PERO BUENO, YO ESPERO QUE AL LLEGAR EL PRESUPUESTO A LA ASAMBLEA, NO HAYA CORTAPISA, LO APRUEBEN, PORQUE AHÍ VA TODO, AHÍ VA EL PUERTO DE CUTUCO Y SUS OBRAS, AHÍ VAN LAS CARRETERAS, LOS CAMINOS VECINALES.

YO ESPERO QUE LOS DIPUTADOS, HOY ME HAN PROMETIDO, YA AQUELLOS QUE ME HAN TIRADO PIEDRAS EN EL CAMINO, AHORA SON MENOS AHÍ, GRACIAS A DIOS, YA CADA DIA ME ATRASAN MENOS; PERO YO ESPERARIA QUE ESE PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACION ME LO APRUEBEN LO MAS PRONTO POSIBLE.

QUISIERA DECIRLES QUE LAS SIGUIENTES UNIDADES DE SALUD SERÁN PUERTO DE LA LIBERTAD, MORAZAN Y POSTERIORMENTE LA UNION Y SAN MIGUEL.

HASTA LA FECHA SE HAN DADO CASI 10 MIL CONSULTAS EN LAS SEIS UNIDADES DE FOSALUD, SE HA LOGRADO BENEFICIAR A UN POCO MÁS DE MEDIO MILLÓN DE HABITANTES, APROXIMADAMENTE 600 MIL.

ESTIMADOS AMIGOS, EL FOSALUD YA ES UNA REALIDAD, HAY QUE CUIDARLO; HAY QUE CUIDARLO COMO ESTAMOS CUIDANDO EL FOVIAL, YO SE QUE LA GASOLINA ESTA CARA, SI UN POPULISTA ESTUVIERA EN LA PRESIDENCIA Y QUITARA ESOS 20 CENTAVOS, LE HARIA UN DAÑO TREMENDO AL PAIS, PORQUE ESOS 70 MILLONES QUE RECAUDAMOS APROXIMADAMENTE AL AÑO, NOS SIRVEN PARA MANTENER EN BUEN ESTADO LAS CARRETERAS.

SI YO FUERA UN PRESIDENTE POPULISTA, YO ORDENARIA QUE LE QUITEN LOS 20 CENTAVOS A LA GASOLINA Y TODO MUNDO QUEDA FELIZ, EN EL SIGUIENTE AUMENTO SE VAN LOS 20 CENTAVOS Y NOS QUEDAMOS SIN FOVIAL.

PUES ASI COMO ESTAMOS CUIDANDO EL FOVIAL QUE ES UN FONDO PARA LAS CARRETERAS, ASI LES PIDO QUE CUIDEMOS EL FOSALUD, Y POCO A POCO SE IRAN RECAUDANDO MÁS FONDOS, INCLUSO EN EL FUTURO, PODEMOS ESCOGER A FOSALUD COMO EL MODELO PARA HACER LAS INVERSIONES QUE LA SALUD PUBLICA NECESITA Y ALIMENTAR CON MÁS PRESUPUESTO, TENGAMOS PACIENCIA. POCO A POCO VAMOS A LOGRARLO.

EL DIA VIERNES ESTUVE EN LAS NACIONES UNIDAS Y EL DOMINGO. EL DIA VIERNES RECIBI, YA QUE VEO AL DOCTOR AQUÍ SIMAN, RECIBÍ AL DE ONUSIDA, PLATIQUE CON EL DOCTOR QUE VIENE A LA CUMBRE DEL SIDA AQUÍ EN EL PAIS, IMPRESIONADO POR ESA CUMBRE, VAN A VENIR TODOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, ESTAMOS AFRONTANDO LOS RETOS DEL MILENIO Y LO ESTAMOS HACIENDO CON MUCHA



RESPONSABILIDAD, ESTE GOBIERNO NO LE HACE LA CARA FEA A NADA, LOS PROBLEMAS QUE TENEMOS LOS IREMOS RESOLVIENDO POCO A POCO.

YO LES AGRADEZCO MUCHISIMO QUE ESTA NOCHE NOS HAYAN ACOMPAÑADO AQUÍ EN ZACAMIL Y ESPERO QUE TODOS LOS HABITANTES APROVECHEN UNA PROMESA MÁS CUMPLIDA, UNA REALIDAD MÁS PARA LA GENTE DE ESTE SECTOR DE LA CAPITAL SALVADOREÑA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS Y NO SE OLVIDEN QUE EL SALVADOR VALE LA PENA.

